

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

PRIMER SEMINARIO LATINOAMERICANO DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA

23 DE AGOSTO DE 2006

ME COMPLACE ESTA MAÑANA PARTICIPAR EN ESTE EVENTO, SOBRE TODO EN EL MOMENTO QUE EL SALVADOR REALIZA Y SE PREPARA PARA CONSTRUIR UNA NUEVA INFRAESTRUCTURA DE PAÍS, QUE ASEGURARÁ E IMPULSARÁ EL CAMBIO TECNOLÓGICO, EL CAMBIO DE LAS CAPACIDADES INDUSTRIALES QUE NOS LLEVARÁN AL SIGUIENTE NIVEL EN PRODUCTIVIDAD.

COMO GOBIERNO ESTAMOS CONVENCIDOS QUE DEBEMOS INTEGRAR Y CONSOLIDAR NUESTROS ESFUERZOS INSTITUCIONALES DE ORIGEN PÚBLICO, ACADÉMICOS Y GREMIALES, PARA FOCALIZARLOS EN LAS ACTIVIDADES DE MAYOR VALOR AGREGADO A NUESTRA OFERTA EXPORTABLE, A NUESTRA EDUCACIÓN Y A NUESTRAS CAPACIDADES TECNOLÓGICAS.

SEGURAMENTE EL SALVADOR TENDRÁ UN MEJOR ESTÁNDAR DE VIDA EN LA MEDIDA QUE SUS PRODUCTOS Y SERVICIOS, MAXIMICEN CADA DÍA MÁS SU VALOR AGREGADO. ESTO ES ÚNICAMENTE POSIBLE SI EL COMPONENTE DE INNOVACIÓN ESTA PRESENTE, IMPULSANDO TAMBIÉN UN CRECIMIENTO SOSTENIBLE, Y LOGRANDO CON ESTO, UN MEJOR POSICIONAMIENTO DEL PRODUCTO SALVADOREÑO EN EL MERCADO INTERNACIONAL.

QUIERO RECORDAR QUE POR ESTA RAZÓN, EN NUESTRO PLAN DE GOBIERNO 2004-2009 Y EN APOYO A LO ESTABLECIDO EN LA POLÍTICA INDUSTRIAL, HEMOS INCLUIDO COMO UNA PIEZA FUNDAMENTAL LA CREACIÓN DE UN SISTEMA DE INNOVACIÓN NACIONAL PARA EL DESARROLLO Y LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA.

SOY UN CONVENCIDO QUE LA INNOVACIÓN ES LA FORMA DE ADAPTAR NUESTRO PRODUCTO AL CONSTANTE CAMBIO. RECORDEMOS QUE CAMBIAN LOS GUSTOS DE LOS CONSUMIDORES, CAMBIAN LAS MODAS, CAMBIAN LAS PREFERENCIAS Y TODO ESTO DEFINE LAS TENDENCIAS DE CONSUMO. DEBEMOS ASEGURARNOS QUE EL SALVADOR TAMBIÉN SE MUEVE AL COMPÁS DE ESTE CAMBIO. AQUELLOS QUE ENTIENDEN LOS MENSAJES DE LOS MERCADOS, LOS MENSAJES DE LOS TIEMPOS, SON LOS QUE TIENEN LA OPORTUNIDAD PARA EVOLUCIONAR, ADAPTÁNDOSE A LAS NUEVAS REALIDADES.

ESTAMOS ENTRANDO SEÑORAS Y SEÑORES, AL MUNDO DE LAS ECONOMÍAS BASADAS EN EL CONOCIMIENTO, EN DONDE LO MAS VALIOSO YA NO SON LOS BIENES MATERIALES SINO LA CAPACIDAD DE APLICAR EL CONOCIMIENTO, LA CREATIVIDAD Y LA CAPACIDAD INVENTIVA.



COMO GOBIERNO ESTAMOS HACIENDO ESFUERZOS PARA LOGRAR “POTENCIAR” A NUESTROS RECURSOS HUMANOS, EN EL MUNDO DE LA TECNOLOGÍA INFORMÁTICA Y DE LAS CIENCIAS PURAS, PARA QUE LA INGENIERÍA ALCANCE EL ESPLENDOR NECESARIO PARA LA INNOVACIÓN Y APLICACIÓN DE TECNOLOGÍAS DURAS Y SUAVES.

PRUEBA DE ELLO, ES QUE DESDE QUE ASUMIMOS LA PRESIDENCIA, LE APOSTAMOS CON TODAS NUESTRAS FUERZAS AL TEMA DE LA TECNOLOGÍA, PRIMERO A TRAVÉS DE LA CREACIÓN DEL VICEMINISTERIO DE TECNOLOGÍA EDUCATIVA Y EL LANZAMIENTO DEL PROGRAMA DE ENSEÑANZA DEL IDIOMA INGLES EN LAS ESCUELAS PUBLICAS DEL PAÍS, ASÍ COMO CON LOS PROGRAMAS CONÉCTATE Y E-PAÍS, ENTRE OTROS QUE IMPULSA EL GOBIERNO.

LA CREACIÓN DE CENTROS TECNOLÓGICOS, ES IMPERATIVA PARA FACILITAR EL ACERCAMIENTO DE LAS EMPRESAS A LAS HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS PRACTICAS, QUE POTENCIEN SU DESARROLLO.

PARA ESTE FIN Y POR LA IMPORTANCIA DE ESTE TEMA, EXISTEN UNA SERIE DE ESFUERZOS A NIVEL PAÍS ENCABEZADOS POR NUESTRO MINISTERIO ESPECIALMENTE EL DE ECONOMÍA Y QUE SON MUY IMPORTANCIA.

PRIMERO, QUEREMOS COMPARTIR UNA VISIÓN DE PAÍS EN DONDE LA INNOVACIÓN Y EL DESARROLLO TECNOLÓGICO, SOLO SON ALCANZABLES A TRAVÉS DEL COMPROMISO Y EL ESFUERZO COMPARTIDO POR LOS SECTORES PUBLICO, PRIVADO Y ACADÉMICO.

EL GOBIERNO DEBE SER FACILITADOR DE INFRAESTRUCTURA TECNOLÓGICA Y EDUCATIVA, MIENTRAS QUE LOS SECTORES PRIVADO Y ACADÉMICO SON RESPONSABLES DE INNOVAR, DE PREPARAR LOS APOYOS ESPECIALIZADOS Y DE FORMAR LAS FUTURAS GENERACIONES DE PROFESIONALES.

EN SEGUNDO LUGAR, Y PARA PODER HACER ESTO, QUE SE CONVIERTA RAPIDAMENTE EN REALIDAD, SE HA CONFORMADO EL GRUPO PROMOTOR DE LA INNOVACIÓN, INTEGRADO POR PROFESIONALES DE ALTO NIVEL A QUIENES ACABAMOS DE JURAMENTAR, Y QUE VAN A CONJUGAN SUS CONOCIMIENTOS Y EXPERIENCIA, PARA ORIENTAR AL PAÍS Y ASESORAR AL PRESIDENTE EN EL CAMINO DE LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA.

ESTOS DISTINGUIDOS MIEMBROS DE LOS SECTORES PRIVADO, ACADÉMICO Y PÚBLICO TIENEN COMO MISIÓN PRINCIPAL LA CONSTRUCCIÓN DE TODA UNA PLATAFORMA QUE FACILITARA EL PROCESO DEL CAMBIO HACIA LA TECNOLOGIA.



DICHA PLATAFORMA ES NUESTRO SISTEMA NACIONAL DE INNOVACIÓN, VA A VINCULAR Y COMBINAR LAS CAPACIDADES DE APOYO DE LAS UNIVERSIDADES, INSTITUCIONES PÚBLICAS Y PRIVADAS PARA RESPALDAR AL EMPRESARIO SALVADOREÑO, HACIENDO FRENTE A LAS NECESIDADES DICTADAS POR LOS MERCADOS INTERNACIONALES.

SIMULTÁNEAMENTE A ESTOS ESFUERZOS, TAMBIÉN ESTAMOS CONSTITUYENDO EL SISTEMA NACIONAL DE CALIDAD Y PRODUCTIVIDAD, COMO UN COMPLEMENTO FUNDAMENTAL.

EN TERCER LUGAR, QUIERO DECIRLES QUE ESTAMOS HACIENDO DE ESTO UN MOMENTO HISTÓRICO PARA NUESTRO PAÍS, PUESTO QUE HEMOS VINCULADO EL TEMA TECNOLÓGICO DE MANERA ACTIVA A LAS AGENDAS DE DESARROLLO ECONÓMICO. ESTAMOS TRABAJANDO EN EL DESARROLLO DE UNA “POLÍTICA DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA”, QUE HAGA CONFLUIR LA COORDINACIÓN DE LOS SECTORES GOBIERNO, EMPRESA PRIVADA Y UNIVERSIDADES, PARA QUE JUNTOS LOGREMOS DAR PASOS MÁS LARGOS EN EL CAMINO DE LA INNOVACIÓN Y DESARROLLO TECNOLÓGICO.

COMO BIEN LO MENCIONABA LA MINISTRA, ESTAMOS LEJOS DE ALCANZAR ESTA METAS, PERO EL CAMINO HA COMENZADO Y SEGURAMENTE CON EL CONCURSO DE TODOS, VAMOS A LOGRAR AVANCES IMPORTANTES.

POR TODO LO ANTERIOR ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS VISITAN, COMPATRIOTAS PRESENTES EN ESTE ACTO, TENGO EL AGRADO DE DAR POR INAUGURADO ESTE PRIMER CONGRESO INTERNACIONAL DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA EN PROMOCIÓN DEL POTENCIAL INNOVADOR DE NUESTRO PAÍS. LES DESEO ÉXITOS EN SUS JORNADAS Y AGRADEZCO A LOS MIEMBROS DEL GRUPO PROMOTOR DE LA INNOVACIÓN, POR LOS APORTES QUE HARÁN A EL SALVADOR.

QUISIERA FINALMENTE DECIRLE AL EMBAJADOR DE JAPON, COMO EL DICE: UNIDOS COMO AMIGOS POR SIEMPRE, EFECTIVAMENTE ASI SENTIMOS AL JAPON.

USTED CONOCE EMBAJADOR LA HISTORIA DEL PAIS, USTED CONOCE LOS MOMENTOS DIFICILES DEL PAIS, Y ESTE PAIS, JAMAS HA DOBLADO SUS RODILLAS A PESAR DE LAS DIFICULTADES. TERREMOTOS, HURACANES, GUERRA DURISIMA DE DOCE AÑOS, PERO ESTE PAIS ESTA DE PIE, CONVIRTIENDOSE EN TODO UN EJEMPLO EN CENTROAMERICA CON UNA ECONOMIA QUE CRECE, CON GENERACION DE EMPLEO Y YO ESTOY SEGURO QUE ESTE APORTE QUE HOY VAMOS A DAR, NOS VA A PERMITIR CONSEGUIR LOS ESTANDARES DE VIDA PARA NUESTRA GENTE.

ASI ES QUE HAY UNA SIMILITUD, SON CASOS TOTALMENTE DIFERENTES, PERO NUESTRO PEQUEÑO PAIS DE 20 MIL Y TANTOS KILOMETROS CUADRADOS, TIENE LA CAPACIDAD DE CONVERTIRSE EN EL LIDER, SIN DUDA Y YA LO ESTAMOS HACIENDO EN CENTROAMERICA.



TRANSCRIPCION



MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

